
●山东东阿华泰肾病医院，建院23年，是我国最知名的治疗各类疑难性、顽固性肾病的专业
品牌之一。主要治疗：肾病综合征、慢性肾炎、过敏性紫癜性肾炎、狼疮性肾炎、糖尿病性肾病、慢
性肾功能不全、尿毒症、微小病变型肾病、系膜增值型肾炎、Iga肾病等。●山东东阿华泰肾病医院创始人、医院院长、我国著名肾病专家李昌恩，从事肾病研究与诊疗
40余年，他率领该院专家团队，总结多年的治疗经验，独创了中西医结合、辩证治疗肾病的新疗法
——“激活固本疗法”，研制开发了治疗肾病的特效系列中成药物，应用于临床，效果卓著，得到我
国医学界和世界肾脏病学界的充分肯定。●“激活固本疗法”的最大特点是用现代药物激活肾上腺皮质的分泌功能，恢复自身激素的正
常分泌，用中药排除诱发因素，保护肾脏不受伤害，促进受损肾小球的修复，从而让患者摆脱对激
素的依赖。●该院建院至今历经20多年，以医疗技术实力和周到细致的服务，成功救治各类肾病患者数
万人。德载一方，享誉全国。

摆脱激素，治疗肾病；不用透析，治尿毒症。
地址：山东省东阿县铜鱼路2号
电话：0635-3295888 3281729 网址：www.htsbyy.com

山东东阿华泰肾病医院

专攻肾病诊疗23年

“全面放开二孩尚未提上日程”
全国人大教科文卫委员会主任委员柳斌杰表示
单独“二孩”放开没有带来对人口政策的冲击

“全面放开二孩政策，主要涉及城市，农村其实不存在放开的问题。对于这个问题，目前还没有提上日程。”10日，全国人
大教科文卫委员会主任委员柳斌杰说。

10日下午，十二届全国人大三次会议新闻中心邀请柳斌杰等5名全国人大专门委员会负责人集体“亮相”梅地亚中心，接
受中外记者提问。据了解，这是全国人大专门委员会第一次集体从“幕后”走向“台前”回应社会关注。

10日下午，5名全国人大专门委员会负责人集体亮相梅地亚中心，接受中外记者提问。

【生育政策】 全面放开二孩“还要观察一段”
记者：社会上有声音呼吁全面放开

“二孩”，怎么看待这个问题？
柳斌杰（全国人大教科文卫委员会

主任委员）：2013年放开了单独“二孩”，
一年多的实践证明，这个决定既受到了
群众的拥护，也没有带来对人口政策的
冲击，没有一下子又出现生育高峰。

大家希望全面放开“二孩”政策，这
主要涉及城市，农村其实不存在放开的
问题。对此，现在有这样几个考虑，目前
还没有提上日程的原因是这样的：

一是刚放开单独“二孩”的政策尚未
完全落实到位。

二是刚刚调整过单独“二孩”的政

策，要再出台全面放开二孩政策，在政策
制定方面显得不够稳定、不够连续，所以
还要观察一段时间。

三是当前人口普查对人口结构、分
布情况、生存状态、人口质量还要做进一
步的研究评估。在这些工作都做了之
后，我们才会决定是不是再进一步放开
全面“二孩”政策。

政府、全国人大常委会教科文卫委
员会就单独“二孩”放开政策的落实情况
正在评估。在一些地区确实人口增长放
缓甚至出现了负增长，人口结构发生了
重大的变化，需要我们及时调整的时候，
那么会做出适当的政策调整。

【红十字会法】 红十字会法拟年内提请审议
记者：红十字会法颁布已有20多年，

目前对修订红十字会法的呼声很高，修
法进展如何？

柳斌杰：我国的红十字会法是 1993
年颁布实施的，本届人大把它列入了修
法规划，并由全国人大教科文卫委员会
直接起草、修改、提请审议。

根据这个计划，现在已进行了4个方
面的工作，包括成立了专门修法机构、在
6个省市进行了深入调查等。在此基础
上已经起草了一个基本的文本，现在正
在深入讨论。

下一步，我们还将就有关重大问题
进行研究。

一是进一步与国际红十字会运动的
章程接轨。

二是进一步明确中国红十字会的定
位、职责和核心业务。前一阶段，社会上
有很多议论，要进一步规范。

三是要制定适合我国国情、有利于
国际救援的规定。

四是为中国红十字会的改革发展创
造法律环境。

五是加强对红十字会运动、红十字
会工作的社会监督、信息公开。既然是
大众的社会事业，要增加透明度、监督机
制和信息公开的规定，以前在这方面大
家有很多的质疑，我们要解决这个问题。

草案文本一些重点问题修改后会向
社会公布，公开征求意见。计划今年内
提请全国人大常委会审议。

【慈善捐赠】 慈善事业法拟今年底提请审议
记者：我国经济总量已跃居世界第

二，但慈善捐赠总量2013年还不到1000
亿元，主要原因是什么？与一些慈善组

织的负面消息是否有关？全国人大内司
委是慈善事业法的牵头起草单位，对此
有什么考虑？目前进展如何？

王胜明（全国人大内务司法委员会

副主任委员）：中国目前慈善捐赠的总量
不高，原因有很多。我认为，主要有两个
原因：

一是统计口径。我国过去只把扶
贫、济困、救灾作为慈善，其他的都不算
慈善，相当于一些国家的早期标准。随
着社会的发展，无偿地拿出钱来，除了扶

贫济困，像捐资办学、推动科研、支持环
保等都是慈善，而且这部分占的比重会
越来越大，这是一个原因。

第二个更重要，我国发展慈善事业
的时间不长，制度安排还不完善，包括透
明度不高，中国人做善事的热情还没有
激发出来。

内司委作为慈善事业法的牵头起草
单位，正在抓紧工作，在广泛征求意见的
基础上，今年2月已经形成草案征求意见
稿，对慈善财产的管理使用和慈善信息
公开都有专章规定，争取今年底提请常
委会审议。我们期待慈善事业法的出
台，将积极推动中国慈善事业的发展。

【网络售假】 电子商务法力争明年提请审议
记者：财经委正在着手起草的电子

商务法，目前进展如何？对网络售假和
网络市场监管方面有什么样的制度设
计？

尹中卿（全国人大财政经济委员会

副主任委员）：电子商务法是本届全国人
大财经委员会承担的一项立法任务。

2003年 12月，财经委成立了电子商
务法起草小组。一年多来，我们已经做
了一些调研，主要是与国务院有关部门
以及电子商务示范城市和专家学者组成
了 14个专题调研组，对电子商务立法所
涉及的问题进行系统调研。

目前已起草完成了电子商务法立法

大纲。按照立法计划，打算今年底完成
法律草案的起草。经过广泛征求意见，
力争明年能提请全国人大常委会审议。

关于法律框架，在交易行为方面，需
要对交易流程、交易规则和交易标准做
出规定。比如电子合同、商品交易、服务
提供、资金支付、安全保障。

在纠纷解决机制方面，需要对诚信
环境、商品和服务质量、消费者权益保
护、知识产权保护等做出规定。同时，在
电子商务法中，我们还准备对电商企业
自治、行业自律、政府监督监管、跨境电
子商务等问题做出规定。

▶观察

人大专门委员会首次集体亮相记者会
10日下午，十二届全国人大三次会议新闻

中心邀请柳斌杰等5名全国人大专门委员会负
责人集体亮相梅地亚中心，接受中外记者提

问。据了解，这是全国人大专门委员会第一次
集体从“幕后”走向“台前”回应社会关注。

“全国人大专委会承担了大量工作，是人
大工作的‘一线’。此次邀请他们走到前台，回

应社会关切，是人大工作进一步开放透明的具

体体现。”大会新闻中心副主任曲卫国说。
全国人大共设9个专门委员会。专委会日

常工作包括审议大会主席团或大会交付的相

关议案和法律草案、质询案，如2014年，大会将
代表提出的468件议案分别交由全国人大有关
专委会审议。专委会还负责调研、起草相关法
律案，如十二届全国人大常委会通过的第一部

法律——旅游法就是由财经委起草的。

■代表委员议政录

孙贵宝委员:建筑“短命”影响百姓幸福感
应建立严苛监督问责制度

“花毕生积蓄买一套有70年产权的房子却
只能住 30多年。目前，我国建筑在‘幼年’或

‘青壮年’即‘早逝’的短命现象突出，严重影响
百姓的幸福感。”全国政协委员、民建宁夏区委
会主委孙贵宝呼吁，以严苛的监督问责制度遏
制建筑“短命”。

孙贵宝说，短寿命与资源高消耗并存，已
成为我国建筑产业的一大通病。中国是全世
界每年新增建筑量最大的国家，每年新建面积
在20亿平方米以上，仅2014年，我国房地产开
发企业房屋施工面积达726482万平方米，比上
年增长9.2%，同时也生产出全球最多的建筑垃
圾——每年高达 4亿吨，建筑垃圾数量已占到
垃圾总量的30%—40%。

“我国相当多建筑的实际寿命与设计通则
的要求有相当大的距离，由于质量问题、建筑
使用不当、规划变更频繁、标准制定落后、监管
失效等原因，许多建筑未尽‘天年’，便不幸‘夭
折’。”孙贵宝说。

孙贵宝呼吁，应多措并举延长我国建筑物
寿命，以“可持续发展”作为定义好建筑的标
准。其中，建立严苛的监督和问责机制至关重
要，政府权威部门应监管与评估建筑质量与寿
命，开发商卖房时应找第三方做责任担保。同
时，所有建筑工程都应施行终身追责，设计者
和建设者要确保建筑在正常使用情况下达到
规定的使用年限。

（本版稿件据新华社）


